
一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一

一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一

一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一

雪车
冬奥会项目介绍
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雪车也称“有舵雪橇”，起源于 19
世纪后期的瑞士，是乘坐可操纵方向
的雪橇在冰道上滑行的运动项目。雪
车用金属制成，形如小舟，车首覆有流
线型罩，因此也得名“雪地之舟”。

雪车男子四人座在1924年第一届
法国夏幕尼冬季奥运会上被采纳为正
式比赛项目。男子双人座则是在普莱
希德湖冬季奥运会上被列入比赛项
目。女子双人座是在 2002 年第十九
届美国盐湖城冬季奥运会成为正式比
赛项目。

平昌冬奥会雪车比赛分男子四人
座和双人座、女子双人座三个项目。
比赛时每队下滑4次，以4次比赛的总
时间计算名次，时间少者为胜。雪车
双人座是由领航员与制动员组成，领
航员使用雪橇内侧的操舵索来驾驶，
而制动员则在通过终点线后拉闸刹
车，让雪橇停下来。雪车四人座在这
一基础上增加2位推手，推手是在出发
的时候起到奋力推雪橇前进的作用。

雪车滑行时，选手距离地面非常
近，在一连串减速或增速的滑道里风
驰电掣般的高速行驶，享受这项运动
带来的刺激。 （据新华社）

看好我市足球产业发展的不光
是职业足球俱乐部，还有我市的民
间资本。

37岁的黄永鑫和几个合伙人在洛
龙区经营着一个室内足球场。这种 5
人制室内足球场受天气因素影响较小，
正逐渐成为我市足球爱好者的新宠。

“十几个人踢场球一个多小时 200 多
元，人均花费不算太多。”在室内足球场
踢球的孙先生说，离家近、干净方便，是
他选择这里的原因。

黄永鑫四年前就开始干这一行
了，当时因为租的场地比较偏僻，经营
比较惨淡。亏损 3 年之后，他果断和
朋友在市区新选了这片地，规划建设
了现在的球场。第一期投资 90 多万
元，第二期将在今年年底动工，未来除
了建设多个室内足球场，还将建设室
内羽毛球场、篮球场等。黄永鑫说：

“虽然前期投入不少，但我们看好的是

洛阳体育产业的长期红利。”
随着我市足球人口逐渐增多，踢球

者群体也出现了市场细分化趋势，选择
付费踢球的人群逐渐增多，给黄永鑫这
样的投资者提供了商机。“说到底，老百
姓的生活水平提高了，健身消费的需求
也呈多样化发展，需要我们在服务内
容和水平方面多下功夫。”李跃宗说。

此外，足球运动的普及，还将惠及
我市专业人才培训等相关产业。

按照足改方案的规划，通过职业足
球引领，普及社会足球，我市未来有望
建立起以青少年足球培训为主、足球表
演产业为辅，促进其他相关产业共同发
展的足球市场新格局，足球青训体系位
居全国先进行列，足球产业蓬勃发展。

“到那个时候，以洛阳足球为主体
的体育产业将为我市的经济发展贡献
新的力量。”李跃宗说。

本报记者 孟山

一级方程式赛车（F1)组织者日前透露，从2018赛季
开始，所有比赛现场将不再使用礼仪小姐。

F1商业运营总经理布莱切斯说，作出这一改变的原
因是为了让“这项伟大的运动更加符合我们的愿景”。

他还说，在F1比赛中聘用礼仪小姐是几十年来的惯
例，但现在这一传统已经与F1的品牌价值相悖，也不符
合当前的社会规范。“我们认为这一惯例是不合适的，也
与全世界新老车迷们和F1运动毫无关系。”他说。

F1比赛礼仪小姐的主要任务有几项：第一，穿着
印有赞助商名字的衣服进行品牌推广；第二，在车手
出发点举牌或者举伞；第三，在颁奖仪式上列队欢迎车
手到来。 （据新华社）

F1比赛将取消礼仪小姐

本报讯（记者 常书香 通讯员 王游美）2月4日立春，
洛阳博物馆和洛阳笨爸爸工房将联合举办“井井有条”亲
子木工活动，有8岁到12岁孩子的家庭可报名免费体验。

本次活动主题为“井”。中国是最早拥有凿井技术的
国家，井的出现标志着中国先民从洪荒中开辟出相对稳
定的生存空间，开始进入定居式的农耕文明。此次体验
活动，洛阳博物馆将安排讲解员讲述从汉到唐的陶井台
等有关“井”的诸多故事，孩子们可以和爸爸一起动手制
作井台笔筒，绘制新年愿望。活动限12组家庭，要求孩
子年龄在8岁到12岁之间。活动时间为2月4日9时30
分至12时。活动地点为洛阳博物馆一楼活动区。报名
电话为69901020。

立春日，
亲子木工活动等你来

本报讯（记者 李梦龙 特约通讯员 石智卫）昨日，
老城区“诚邀全国作家写洛阳老城”活动颁奖典礼在洛邑
古城举行。来自全国各地作家及文学爱好者的300多篇
作品参与活动，从不同侧面讲述了洛阳故事。

该活动自2017年7月18日启动，由市文联、老城区
委、老城区政府、市作家协会邀请10名专家组成评委会，
对300多篇不同题材的应征作品进行评选。最终，王群
芳的作品《老城媳妇》获得一等奖。

通过举办征文活动，老城区鼓励展现时代精神魅力
和老城独特气质的文艺精品创作，进一步打响老城文化
品牌，推动老城文化事业繁荣兴盛，为打造历史文化传承
创新示范区助力。

“诚邀全国作家写洛阳老城”活动颁奖

300多篇作品讲述洛阳故事

本报讯（记者 常书香 通讯员 牛珂）今日，“源头活
水”——文柳川、李建杰、张建京、刘灿辉中国书画作品展
在洛阳美术馆开展。

该展览由河南省中国画学会、洛阳市美术家协会、洛
阳美术馆主办，展出洛阳美术馆专职书画家文柳川、李建
杰、张建京、刘灿辉四人深入基层，潜心创作的70余幅精
品力作。展品中既有花鸟、山水画作，又有书法作品，从
不同侧面反映了河洛大地的地域风采、草木芳华。展览
将持续至2月7日，市民可免费观看。

“源头活水”
四人中国书画作品展开展

通过职业化俱乐部的引领，进一步挖掘我市足球产业潜能

打造可持续发展的
足球生态体系

不久前出台的
《洛阳市足球改革发
展实施方案》提出，将
优化我市足球产业结
构，构建独特的、可持
续发展的足球生态体
系与足球产业链。发
展足球产业有何重要
意义，我市未来将如
何发力？

足球产业发展潜力巨大

“足球产业在我国起步不久，发
展潜力巨大，对于我市来说也是如
此。”洛阳市体育产业发展有限公
司、洛阳旅发足球俱乐部总经理张
鹏说，振兴足球是发展体育产业的
必然要求，可以为我市经济提供新
的增长点，提升我市体育竞技的影
响力。

足球是世界第一大运动，足球
产业年产值超过5000亿美元，占全
球体育产业总规模的40%以上。《国
务院关于加快发展体育产业促进体
育消费的若干意见》提出，到 2025
年，我国体育产业总规模要超过5万
亿元。按照足球占全部体育项目产
值 40%的比例计算，到 2025 年，足
球在我国所贡献的产值将达到2万
亿元。

此前我市出台的《关于加快发
展体育产业促进体育消费的实施意
见》提出，到2025年，全市体育产业
总规模力争达到GDP的2%。

“从以上数字可以看出，足球产
业作为体育产业发展的重头戏，对
我市体育产业在生产总值所占的比
重有着十分重要的影响。振兴足
球，发展足球产业，对我市体育产业
的转型升级有着极强的拉动和示范
作用。”张鹏说。

打造职业足球俱乐部龙头

市足协秘书长李跃宗说，在美国的
足球产业中，服务业占比超过一半，而
我国足球产业中的服务业占比尚不到
两成，发展空间仍然很大。具体到我市
来说，发展足球产业，需要打造职业俱
乐部这个龙头，从而对于足球产业的发
展起到引领作用。

张鹏说，结合我市实际情况，旅发
俱乐部未来将从几个方面推进足球产
业化：提高自身的知名度，联合其他企
业合作赞助，获得市场收益；参加和举
办更多赛事，增加门票收入；提升体育

场馆的市场化综合收益；开发足球俱乐
部的球衣纪念品等衍生产品；提升俱乐
部会员水平，取得转会收益。此外，俱
乐部还将依托互联网，投资开发智慧足
球互联网。

李跃宗说，根据产业链群体划
分，球迷是职业联赛的最终消费端。
职业足球俱乐部的凝聚力吸引球迷
进入球场观看比赛，除了创造门票收
入，还能直接促进餐饮、住宿、纪念品
销售等相关领域的消费，进一步带动
就业。

进一步培育足球消费市场

我国82名冰雪健儿出征平昌
第二十三届冬季奥林匹克运动会将于2月

9 日在韩国平昌开幕。1 月 31 日，参加本届冬
奥会的中国体育代表团在京成立，82名运动员
将参加5个大项、12个分项、55个小项的争夺。
从昨日起，各支参赛队伍已分批出征。

82人参赛 优势项目冲金

平昌冬奥会共设7个大项、15
个分项、102个小项，目前中国已开
展全部比赛项目。本届冬奥会，中
国共有 82 人获得参赛资格，其中
冰上项目和雪上项目各有 41 人，

“冰强雪弱”的格局有了明显改
变 。 与 历 届 参 赛 情 况 相 比 ，除
2010年温哥华冬奥会因女子冰球
入围而派出 91 人外，本届中国代
表团是参赛人数和参加项目最多
的一届。

在此次出征的运动员中，有不
少世界顶尖选手，他们在部分小项
中有望夺得奖牌甚至金牌。花样
滑冰双人滑选手隋文静/韩聪将力
争佳绩，刚刚在四大洲花样滑冰锦
标赛中夺冠的男单小将金博洋也
被寄予厚望。短道速滑名将武大
靖有望在短距离项目中为中国男

队实现金牌“零的突破”，女队在接
力和短距离项目中也具备冲金实
力。自由式滑雪空中技巧队由男、
女世界排名第一的齐广璞和徐梦
桃领衔，将为包揽双冠而努力。单
板滑雪U形场地队也有刘佳宇、蔡
雪桐、张义威等世界一流选手，直
指队史上首枚冬奥奖牌。

中国花滑队总教练赵宏博表
示，目前队伍备战情况理想，只差

“吹起冲锋号”上赛场。“这是中国
花滑参加冬奥会以来最年轻的一
支队伍，11名队员中有8人是第一
次参赛。但我们经受过充分历练
和考验，对自身实力和即将面对的
困难有着清醒认识。希望大家在
场上把握住机会，滑出自己最高的
水平，在祖国人民欢度春节的喜庆
日子里频传佳绩。”他说。

实战练兵 蓄力北京冬奥

此外，中国代表团还在1个大
项、2 个分项、10 个小项中首次获
得参赛资格，包括速度滑冰男子和
女子集体出发、冰壶混双、自由式
滑雪男子和女子U形场地、单板滑
雪女子平行大回转、跳台滑雪女子
标准台，以及男子四人雪车、男子
双人雪车和男子钢架雪车。这些
项目虽难争金夺银，但近年发展迅
速，将通过实战为 2022 年主场作
战积累经验、奠定基础。

2015年年底成立的中国雪车
队，此次夺得4个参赛资格。队员

邵奕俊表示，中国雪车队在短短两
年内从无到有，再到在国际赛场升
国旗、奏国歌，背后是全体运动员
和教练员的付出，“第一次参加比
赛时，我们连国外的女选手都滑不
过，参加冬奥会更是想都不敢想。
是奥运梦想让我们克服了一道道
艰难险阻，团结奋进，砥砺前行。
我们一定会在冬奥赛场上比出水
平、比出风格、比出血性，用不屈的
意志铸造通向北京冬奥会的辉煌
之路”。

（据人民网）

当下的季节天寒地冻，在风雪交加中进行的亚足联
U23锦标赛决赛，虽说考验了球员的意志，但竞技和观赏
都打了折扣。与此同时，在室内进行的CBA（中国男篮
职业联赛）和排球联赛部分场次热火朝天，球员十分投
入。不过，球市严重冷热不均。球迷观战有气候条件等
客观影响和项目偏爱的主观选择，但观赏习惯和传统文
化也是不可忽视的原因。

三大球联赛职业化改革脚前脚后，相差不过一两
年，足球最火，篮球次之，唯独排球至今仍未走完慢热的
过程。本赛季，中国排协动了不少脑筋，连名称也冠以

“超级”，但面子上的包装难能丰富里子。
日前，上海男排主教练沈琼感叹，全国十三冠的上海

男排不如女排的球市红火，同为排球，男排想沾女排的光
都难。上海女排比赛场场有电视转播，体育馆里坐满球
迷，大呼小叫；男排那边没有观众，没有转播，连外援都纳
闷。沈琼告诉球迷“男排也好看”，“希望球迷们来现场加
油”，这话是为振兴中国的男排而言，但听起来像是在求人。

有人认为好看的比赛就应当叫座，也有人认为叫座
与否取决于市场，非人为所能左右。其实，现有竞技赛
事中，能够职业化管理、市场化运作的项目少之又少，即
使在世界范围内，大部分项目也都不“职业”。美国虽是
体育强国，又是排球的发祥地，却没能打造出职业化的
全国排球联赛，国手只能长年四散到欧洲的联赛中保持
竞技状态。可见，市场选择是确实存在的。

然而，体育市场不是天生的，需要各方培育，适应社
会文化进步。体育产业发展，可以缓解人才培训、队伍
生存和竞赛成本的压力，也可以提供运动员、教练员这
个主体不断进取的部分动力，但是，内生动力欠缺，不能
指望从市场得到补足。提高竞技水平，不仅是要为国争
光，也是满足大众日益增长的文化生活需要。

赛场辉煌与球市火爆未必总能同步，中国足球水平
与球市有天地之差，并不觉得尴尬。中国排球在世界体
坛的竞技排位高于篮球和足球，而联赛的大众基础、市场
需求乃至信息传播的规模和质量都不高，只能说组织者
的作为尚未感动球迷这个“上帝”罢了。（据《人民日报》）

排球为啥叫好不叫座

体育时评

本版转载文章作者，请联系编辑（电子邮箱：lyrbshb@163.com）告知地址，以奉稿酬。

首批 15 个青训中心
授牌，混合选材基地建立，
青少年球员培训与转会相
关制度出台……1月31日
成为决定中国足球未来的
一个大日子。扫二维码，
阅读《足球，改变从青训开
始》，了解相关内容

短 网 址 地 址 ：http://
shouji.lyd.com.cn/n/851737
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（图片均为新华社发）
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